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CCoonnsseeiill  ddeess  ccoommmmiissssaaiirreess  
SSeessssiioonn  dduu  1133  ooccttoobbrree  22000099  

 
PROVINCE DE QUEBEC 
DISTRICT DE CHICOUTIMI 
COMMISSION SCOLAIRE DES RIVES-DU-SAGUENAY 
 
À une session ordinaire du conseil des commissaires de la Commission scolaire des Rives-
du-Saguenay, tenue à la salle publique du Centre administratif, sise au 36, rue Jacques-
Cartier Est, Chicoutimi, le 13 octobre 2009, à 19 h 30, sous la présidence de Mme Liz S.-
Gagné, à laquelle tous les membres du conseil ont été dûment convoqués dans les délais 
prévus par la Loi sur l’instruction publique, 
 

Ouverture de la 
session et 
constatation des 
présences 

 sont présents, présentes, outre la présidente, Mme Liz S.-Gagné : 

   
Les commissaires :  Mmes Sylvie Belzile 

Sonia Desgagné 
Diane Durand 
Hélène De Champlain 
France Gagné 
Ruth Gagnon 
Diane Gauthier 
Lily Girard 
Jany Saindon 
Diane Perron 
Diane Tremblay 

MM. Yvon-Robert Côté 
Omer Deschesnes 
Henri Girard 
Michel Girard  
Guy Langlois 
Jean-Claude Martel 
Antonin Simard 
Jimmy Tremblay 
Bernard Villeneuve 

   
Commissaires-
parents : 

 Mme  Chantale Imbeault M. Jean-Marc Girard  

   
Sont également 
présents-tes : 

 Mme 

M. 
Christine Tremblay, directrice générale adjointe, 
Yvon Pelletier, directeur général. 

   
Absence motivée   Mme Marie-Andrée Dufour, secrétaire générale 
   
   
CC-2009-468 
Acceptation de l’ordre 
du jour 

 Il est proposé par Mme Diane Gauthier 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER l’ordre du jour tel que déposé avec les ajouts 

suivants : 
5.6 Création de poste/Personnel de soutien secteur général; 
5.7 Abrogation/Délégation 2009-210/Association régionale du 

sport étudiant; 
6.8 Situation incendie/École Le Roseau; 
6.9 Transport scolaire Rivière-Éternité; 
6.10 Cafétéria Fréchette; 
6.11 Transport scolaire secteur nord. 

 
ADOPTEE 

    
   
CC-2009-469 
Acceptation du 
procès-verbal  de la 
session ordinaire du 
22 septembre 2009 

 Il est proposé par Mme Diane Durand 
et résolu : 
 
D’ACCEPTER le procès-verbal de la session ordinaire du 

22 septembre 2009 tel que déposé. 
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En suivi au point CC-2009-443 
Mme Christine Tremblay, directrice générale adjointe fournit les 

informations au regard des montants du coût du parc-école Ste-Claire  tel 
que demandé par Mme Diane Perron. 

En suivi au point CC-2009-448 
La directrice générale adjointe mentionne que le plan de 

redressement de l’Association régionale du sport étudiant du Saguenay se 
terminera en 2012-2013 et fournit les montants de la cotisation avant et 
après le plan de redressement. 

En suivi au point CC-2009-458 
M. Jean Blackburn, directeur du Service éducatif adulte commente le 

document de la synthèse des coûts reliés à la rentrée 2009-2010 de la 
formation générale adulte et de la formation professionnelle. Il mentionne 
également que l’augmentation des coûts se situe entre 6 % et 17 %. 

En suivi au point CC-2009-461 
Ajouter le nom de Mme Diane Perron à celui de M. Jean-Claude 

Martel, qui a assisté également à la rencontre concernant la sécurité des 
élèves de l’école Charles-Gravel. 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2009-470 
Courrier reçu du 17 
septembre au 7 
octobre 2009 

 Chaque membre du conseil a reçu, pour information, une liste 
identifiant les sujets du courrier reçu à la direction générale, du 
17 septembre au 7 octobre 2009. 

   
   
CC-2009-471 
Demande de 
modification aux 
nombres de 
circonscriptions 
électorales pour les 
élections scolaires 

 ATTENDU qu’à compter du 1er septembre 2009, plusieurs 
modifications apportées à la Loi sur les élections scolaires visant à établir 
de nouvelles règles en matière de division en circonscriptions électorales 
sont entrées en vigueur; 

 
ATTENDU que le 1er juin 2010 est la date limite pour adoption, par 

la Commission scolaire, du projet de division devant être réalisé selon les 
normes établies par la Commission de la représentation électorale; 

 
ATTENDU la nécessité de commencer les opérations de division du 

territoire en janvier 2010 en vue de la tenue de l’élection scolaire générale 
de novembre 2011; 

 
ATTENDU que la ministre pourra autoriser une commission 

scolaire à établir de une à cinq circonscriptions électorales de plus que ce 
que la Loi sur les élections scolaires prévoit; 

 
ATTENDU que le vaste territoire de la Commission scolaire des 

Rives-du-Saguenay est d’environ 212 kilomètres et couvre 9 des 
13 municipalités de la MRC Le-Fjord-du-Saguenay et que ce territoire 
s’étend de Saint-David-de-Falardeau à Sainte-Rose-du-Nord du côté nord 
de la Rivière Saguenay et de Ville de Saguenay (les arrondissements 
Chicoutimi et La Baie) jusqu’à Sagard du Côté Sud; 

 
ATTENDU que ce territoire est caractérisé par une concentration de 

sa population dans les arrondissements urbains de Chicoutimi et La Baie 
de Ville de Saguenay; 

 
ATTENDU l’existence d’un étalement rural marqué de la 

population aux extrémités nord et sud du territoire de la Commission 
scolaire avec des municipalités éloignées les unes des autres et 
correspondant actuellement à trois circonscriptions électorales; 

 
ATTENDU qu’actuellement les 2 circonscriptions électorales rurales 

de l’extrémité nord sont les suivantes: 
 
- La circonscription no 15 regroupant une partie de l’arrondissement 
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de Chicoutimi et les municipalités de Sainte-Rose-du-Nord et de Saint-
Fulgence couvrant ainsi une distance routière approximative de  92 km du 
côté nord de la rivière Saguenay et de Ville de Saguenay; 

 
- La circonscription no 16  regroupant les municipalités de Saint-

Honoré, Saint-David-de Falardeau et Mont-Valin (territoire non organisé) 
couvrant ainsi une distance routière approximative de 57 km du côté nord 
de la rivière Saguenay et de Ville de Saguenay; 

 
ATTENDU qu’actuellement la circonscription no 21 est la seule 

circonscription rurale à l’extrémité sud du territoire de la Commission 
scolaire et que celle-ci regroupe les municipalités de Saint-Félix-d’Otis, 
Rivière-Éternité, Anse-Saint-Jean, Petit-Saguenay et deux territoires non 
organisés Lalemant et Sagard couvrant ainsi une distance routière 
approximative de 140 kilomètres; 

 
ATTENDU les dispositions de l’article 176.1 de la Loi sur 

l’instruction publique qui stipule que les commissaires ont notamment 
pour rôle : 

 
- dans le cadre de leur participation à la définition des 

orientations et des priorités de la commission scolaire, d’informer le 
conseil des commissaires des besoins et des attentes de la population de 
leur circonscription ou de leur milieu; 

 
- de veiller à la pertinence et à la qualité des services offerts par la 

commission scolaire; 
 
ATTENDU l’équilibre nécessaire entre l’expression de la volonté 

ministérielle de diminuer le nombre de circonscriptions électorales et 
l’impact de l’étendue du territoire à couvrir pour permettre aux 
commissaires de bien exercer leur rôle politique de représentation de la 
population; 

 
Il est proposé par Mme Sylvie Belzile 
et résolu : 
 
DE DEMANDER à la ministre de l’Éducation, du Loisir et du Sport, 

l’ajout de deux circonscriptions électorales à celles déjà prévues pour la 
Commission scolaire des Rives-du-Saguenay selon son nombre d’électeurs.

 
ADOPTEE 

   
   
CC-2009-472 
Abolition/Création 
poste de soutien 
secteur général 

 ATTENDU le plan d'effectifs 2009-2010 du personnel de soutien au 
secteur général adopté au conseil des commissaires du 12 mai 2009 
(résolution CC-2009-251); 

 
ATTENDU les dispositions prévues à l’article 7-1.01 de la 

convention collective permettant l’abolition ou la modification d'un poste 
ainsi que les délais qui y sont prescrits; 

 
ATTENDU la vacance du poste à temps plein de concierge 

( -9275 m2) 38,75 heures par semaine à l’école secondaire de 
l’Odyssée/Dominique-Racine suite à la nomination de M. Jean Jolin au 
poste de concierge (-9275 m2) à l’école Le Roseau à compter du 
24 septembre 2009; 

 
ATTENDU l’entente intervenue avec le syndicat régional des 

employés de soutien concernant les classes d’emplois du personnel affecté 
à l’entretien ménager; 

 
ATTENDU les tâches et attributions du poste visé;  
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ATTENDU la recommandation favorable du comité de Service des 
ressources humaines; 

 
Il est proposé par M. Bernard Villeneuve 
et résolu :  
 
D’ABOLIR le poste régulier temps plein de 38,75 heures par 

semaine de concierge (-9275 m2) à l’école de l’Odyssée/Dominique-Racine; 
 
DE CRÉER un poste régulier temps plein de 38,75 heures par 

semaine d’ouvrier d’entretien de classe II à l’école de 
l’Odyssée/Dominique-Racine; 

 
DE MODIFIER en conséquence le plan d’effectifs du personnel de 

soutien secteur général.  
ADOPTÉE 

   
   
CC-2009–473 
Demande de 
servitude par ville de 
Saguenay/Accès 
terrain de l’Oasis 

 ATTENDU la problématique de Ville de Saguenay à accéder au 
régulateur d’égout sis le long du boulevard Université pendant la période 
hivernale; 

 
ATTENDU la demande de Ville de Saguenay relative à 

l’aménagement d’un chemin permettant l’accès audit régulateur via le 
stationnement du Centre L’Oasis; 

 
ATTENDU que cet accès sera aménagé sur une portion non utilisée 

de notre terrain, et ce, aux frais de Ville de Saguenay; 
 
ATTENDU que le terrain demeurera la propriété de la Commission 

scolaire des Rives-du-Saguenay; 
 
ATTENDU la recommandation du comité de Service des ressources 

matérielles; 
 
Il est proposé par Mme Hélène De Champlain 
et résolu : 
 
D’AUTORISER Ville de Saguenay à aménager un chemin d’accès 

sur la parcelle de terrain située entre le stationnement du Centre L’Oasis et 
le boulevard Université; 

 
DE DÉLÉGUER la présidente et le directeur général pour signer les 

documents relatifs à cette demande. 
ADOPTÉE  

   
   
CC-2009–474 
Octrois de 
contrats/Berlines 

 Il est proposé par Mme Sonia Desgagné 
et résolu : 

 
QUE soit acceptée la recommandation du comité des Services 

éducatifs jeunes à l'effet de rémunérer, pour l'année scolaire 2009-2010, les 
transporteurs écoliers de type "berline" au tarif suivant : 17,33 $ par jour 
plus 1,08 $ du kilomètre effectué quotidiennement, soit une augmentation 
de 2,37% (IPC) et d'autoriser la présidente et le directeur général à signer 
les contrats des  transporteurs suivants: 
 
No de contrat Transporteur Kilométrage 
 quotidien (sujet à changement) 
 
510 André Tremblay 163,0 
512 Jocelyn Thibeault  98,0 
522 Aut. Tremblay & Tremblay 156,0 
523 Taxi Mini-Max 190,0 
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524 Germain Lepage 119,5 
525 Taxi Mini-Max 164,0 
526 Taxi 2151  61,5 
 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2009–475 
Ajout d’un véhicule 
de type minibus 
(contrat nº 12) 
/Transport des élèves 

 Il est proposé par Mme Ruth Gagnon 
et résolu : 
 
QUE soit acceptée la recommandation du comité des Services 

éducatifs jeunes à l'effet d’ajouter au contrat numéro 12 (Autobus 
Laterrière (division 3), un véhicule de type minibus, et ce, jusqu’à la fin du 
présent contrat qui se terminera en juin 2012. Toutes les clauses du contrat 
existant seront appliquées sur le nouveau véhicule. 

 
Que le coût de base pour ce nouveau véhicule soit de 57 980 $ pour 

un kilométrage de 114 kilomètres par jour.  
 

ADOPTÉE 
   
   
  Il est 19 h 45, M. Omer Deschesnes arrive. 
   
   
CC-2009–476 
Création de 
poste/Personnel de 
soutien secteur 
général 

 ATTENDU le plan d'effectifs 2009-2010 du personnel de soutien au 
secteur général adopté au conseil des commissaires du 12 mai 2009 
(résolution CC-2009-251); 

 
ATTENDU le dernier jour travaillé de M. Jean-Denis Boulianne, 

technicien en informatique de classe principale, qui est prévu pour le 
22 décembre 2009, et ce, dans le cadre d’un départ à la retraite au 23 février 
2009; 

ATTENDU la nécessité d’effectuer un transfert d’expertise dans ce 
secteur d’activités; 

 
ATTENDU les tâches et attributions qui seront confiées à l’éventuel 

titulaire du poste; 
 
ATTENDU que la Commission scolaire pourra procéder à 

l’abolition du poste de M. Jean-Denis Boulianne à la suite de son départ 
définitif de son poste; 

 
ATTENDU les dispositions de la convention collective et du plan de 

classification;  
 
ATTENDU la recommandation favorable du comité de Service des 

ressources humaines; 
 
Il est proposé par M. Jean-Claude Martel 
et résolu : 
 
DE CRÉER un poste régulier temps plein de 35 heures par semaine, 

de technicien en informatique au Service informatique dès le 13 octobre 
2009 pour entamer les démarches de dotation nécessaires au comblement 
du poste;  

 
DE MODIFIER en conséquence le plan d’effectifs du personnel de 

soutien au secteur général; 
DE MANDATER le Service des ressources humaines pour assurer 

le suivi de la situation et voir à l’application de la procédure d’abolition du 
poste de technicien de classe principale au moment opportun. 

 
ADOPTÉE 
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CC-2009-477 
Abrogation/Délégatio
ns 2009-
2010/Association du 
Sport Étudiant 

 ATTENDU la résolution CC-2009-449; 
 
ATTENDU le désir d’effectuer une modification à la liste des 

représentants de la Commission scolaire des Rives-du-Saguenay au sein de 
l’Association régionale du sport étudiant du Saguenay-Lac-Saint-Jean; 

 
ATTENDU l’adhésion de la Commission scolaire des Rives-du-

Saguenay à l’Association régionale du sport étudiant du Saguenay-Lac-
Saint-Jean; 

 
ATTENDU que la Commission scolaire a droit de présence de 

quatre délégués au sein de ladite Association; 
 
Il est proposé par Mme Jany Saindon 
et résolu : 
 
D’ABROGER la résolution CC-2009-449; 
 
DE DÉSIGNER les personnes suivantes pour représenter la 

Commission scolaire des Rives-du-Saguenay au sein de l’Association 
régionale du sport étudiant du Saguenay-Lac-Saint-Jean : 

 
 M. Gino Roberge, agent de développement; 
 M. Martin Tremblay, technicien en loisirs à l’école Charles-

Gravel; 
 M. Dave Mc Mullen, directeur adjoint à l’école 

l’Odyssée/Dominique-Racine; 
 Mme Hélène Desgagné, technicienne en loisirs à l’école de 

L’Odyssée/Lafontaine; 
 
DE DÉSIGNER Mme Stéphanie Martin, technicienne en loisirs à 

l’école secondaire des Grandes-Marées, et M. Philippe Blackburn, 
technicien en loisirs à l’école L’Odyssée/Dominique-Racine, à titre de 
substituts. 

ADOPTÉE 
   
   
CC-2009-478 
Rapport de la 
présidente 

 Madame la présidente résume certaines représentations ou 
interventions faites au cours des derniers jours : 

 Les 25 et 26 septembre 2009 

 Participation à la Commission permanente sur les enjeux 
politiques et financiers à Québec. 

 Le 28 septembre 2009 

 Rencontre avec le directeur général pour différents dossiers à 
traiter. 

 Le 29 septembre 2009 

 Rencontre à l’école St-Denis concernant le gymnase des écoles 
St-Denis et St-Isidore. 

 Le 7 octobre 2009 

 Participation à l’analyse des curriculum vitae pour les postes de 
coordonnateur et directeur adjoint au Service des ressources 
financières de la Commission scolaire; 

 Participation à la cérémonie de signature des contrats des 
nouveaux employés réguliers de la Commission scolaire. 

 Le 8 octobre 2009 

 Participation à la remise des médailles du Gouverneur général à 
l’école Charles-Gravel. 
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CC-2009-479 
Rapport du directeur 
général 

 Le directeur général présente un bref résumé d’interventions ou 
représentations faites au cours des derniers jours : 

 Le 21 septembre 2009 

 Présence à la conférence de presse sur le projet de 
développement pour la municipalité de Larouche. 

 Le 22 septembre 2009 

 Rencontre avec Mme Ginette Sirois du Cégep de Chicoutimi 
concernant le secteur santé. 

 Le 23 septembre 2009 

 Présence à la formation de pandémie pour les médias donnée 
par M. Steve Flanagan. 

 Le 29 septembre 2009 

 Présence au conseil Interordres à Jonquière. 

 Le 2 octobre 2009 

 Déjeuner avec l’association des directions d’établissement 
d’enseignement des Rives-du-Saguenay. 

 Le 8 octobre 2009 

 Rencontre avec Mme Jocelyne Bujold et Mme Anne Savard 
concernant l’École Nationale d’Apprentissage par la 
Marionnette (ENAM); 

 Participation à la remise des médailles du Gouverneur général à 
l’école Charles-Gravel. 

   
   
CC-2009-480 
Comptes-rendus des 
comités 

 Les membres du Conseil ont l’occasion d’obtenir des informations 
supplémentaires quant aux divers sujets traités au comité des Services 
éducatifs adultes et de l’informatique du 1er septembre 2009, du comité de 
Service des ressources matérielles du 22 septembre et du comité des 
Services éducatifs jeunes du 1er septembre 2009. 

   
   
CC-2009-481 
Les élections scolaires 

 Le directeur général commente la lettre du bureau du sous-ministre 
du MELS au regard des dates limites pour l’adoption du projet de division 
des circonscriptions électorales, la sollicitation des candidats et candidates 
ainsi que la date du 6 novembre 2011 pour la tenue de la prochaine 
élection générale scolaire.  

   
   
CC-2009-482 
Frais exigés aux 
parents/secondaire 

 Le document de frais chargés aux parents pour l’entrée scolaire des élèves 
du secondaire est déposé pour information. 

   
   
CC-2009-483 
Formation des 
conseils 
d’’établissement 
 

 Le document des offres de formations de base des membres des conseils 
d’établissement est déposé pour information. La directrice générale adjointe offre 
aux commissaires intéressés par la formation de base tenant compte des 
nouveaux articles de la Loi 88 de  donner leur nom le plus rapidement possible. 

   
   
CC-2009-484 
Situation 
incendie/École Le 
Roseau 

 Mme la Présidente fait le bilan  de la situation et des décisions prisent 
au regard de l’incendie de l’école Le Roseau. Elle souligne que la priorité 
était la relocalisation des élèves. L’école La Source de Chicoutimi fut le 
choix retenu parmi trois scénarios. Elle tient à féliciter le personnel qui a 
fait un travail exceptionnel dans les circonstances. Elle mentionne qu’une 
réflexion profonde sera entamée et une décision sera prise d’ici les cinq (5) 
prochaines semaines quant à la possibilité d’une reconstruction. Le 
Ministère doit dépêcher un délégué pour procéder à l’évaluation des 
dégâts causés par l’incendie. 
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Mme Diane Perron commissaire, mentionne que les résidents du 
secteur ont déjà vécu plusieurs événements traumatisants comme 
l’incendie du foyer de personnes âgées, la fermeture de la garderie et tient 
à féliciter la direction et remercier nos partenaires de l’école La Source soit 
l’école nationale d’apprentissage par la marionnette et milles-métiers pour 
leur collaboration. M. Antonin Simard commissaire, tient à féliciter 
également la Commission scolaire pour avoir gardé la priorité de sa 
mission c'est-à-dire les enfants. 

   
   
CC-2009-485 
Transport 
scolaire/Rivière-
Éternité 

 Mme Sylvie Belzile  commissaire, mentionne qu’une lettre  a été envoyée 
il y a quelque temps au service du transport de la part du conseil 
d’établissement au regard d’une problématique d’intimidation dont sont 
victimes les enfants du secteur de Rivière-Éternité et ceux-ci n’ont reçu 
aucune réponse. Mme Josée Gaudreault, directrice des Services éducatifs 
jeunes assurera le suivi avec le service du transport. 

   
   
CC-2009-486 
Cafétéria Fréchette 
 

 Mme Sylvie Belzile commissaire, demande de tenir compte de la lettre 
d’appui du conseil d’établissement de l’école Fréchette afin de maintenir les 
services de Mme Mireille Gagné comme responsable de la cafétéria de l’école 
Fréchette,  avant de prendre une décision finale au regard de l’abolition de 
poste de cuisinière à l’école Fréchette. La directrice générale adjointe 
assurera un suivi auprès de la directrice des ressources matérielles afin de 
transmettre les informations pertinentes au directeur du Service des 
ressources humaines. 

   
   
CC-2009-487 
Transport scolaire 
secteur nord 

 M. Antonin Simard commissaire  mentionne que les autobus scolaires vont 
trop vite dans les zones scolaires. La directrice des Services éducatifs jeunes 
assurera un suivi auprès de la responsable du transport scolaire. 

   
   
CC-2009-488 
Messages de la FCSQ 

 Les messages de la Fédération des commissions scolaires du Québec 
des lundis 21 et 28 septembre et du lundi 5 octobre sont remis aux 
commissaires. 

   
   
CC-2009-489 
Invitation à la Soirée 
Reconnaissance 

 Une invitation est déposée aux commissaires pour la Fête de la 
Reconnaissance qui aura lieu le 5 novembre 2009 au Vieux Théâtre de La 
Baie.  

   
   
CC-2009-490 
Invitation/La 
Corporation Paix-
Cible Internationale 

 Une invitation spéciale de la Corporation Paix-Cible Internationale à 
participer à l’atelier « Les Soldates de la Paix » qui se déroulera le samedi 24 
octobre au Chantier du Père Alex est déposée.  

   
   
CC-2009-491 
Clôture de la séance 

 Il est proposé par Mme France Gagné 
et résolu : 
 
QUE la présente session soit close à 20 h 20. 

ADOPTÉE 
 
 
 
 
 
 
 

La présidente  La secrétaire générale 
 


